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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

DATA: 1/12/2021 1 

HORÁRIO: 14h 2 

PRESENTES: 3 

CONSELHEIROS TITULARES 4 

Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 5 

Canísio Isodoro Winkelmann (FEHOESC) 6 

Daniele Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 7 

Dulce de Castro Quevedo (SES) 8 

Eduardo Macário (SES) 9 

Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 10 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e 11 

Agricultura) 12 

Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 13 

João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e 14 

Agricultura) 15 

Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 16 

José Adelino Alves (FAMESC) 17 

Leonardo Augusto Fretta José (AHESC)  18 

Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 19 

Luiz de Bittencourte (Trabalhadores Urbanos) 20 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 21 

Marino Tessari (Conselhos Regionais Área da Saúde) 22 

Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 23 

Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e 24 

Agricultura) 25 

CONSELHEIROS SUPLENTES 26 

Agostinho Luiz Schiochetti ( FEAPESC) 27 

Cristiane dos Santos (Conselhos Regionais Área da Saúde) 28 

APROVAÇÃO DA ATA 29 

A Ata da reunião do mês de novembro foi aprovada por unanimidade.  30 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 31 

A Reunião Ordinária Virtual do Conselho Estadual de Saúde teve início às 32 

14h15min, com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a 33 
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coordenação do Presidente do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra.  34 

ITEM  I – AÇÕES DO COES E SES NO ENFRENTAMENTO AO 35 

CORONAVÍRUS; 36 

O Superintendente de Vigilância em Saúde, Eduardo Macário, fez a 37 

apresentação do tema, que foi encaminhada a todos conselheiros. O 38 

Conselheiro Canísio Isodoro Winkelmann disse achar muito tímida a posição 39 

do COES, referente à nova variante, Omicron, onde diz que “depois se 40 

compatibiliza o que não deu certo”. Acredita que o CES deva ter uma posição 41 

mais rígida frente ao cenário atual e que deva se mobilizar para não haver o 42 

Carnaval. O Superintendente e também Conselheiro, Eduardo Macário, 43 

respondeu que o processo é bipartite, que o Estado coloca as regras, porém os 44 

prefeitos têm a responsabilidade com seus cidadãos. Também disse que a 45 

Pandemia ainda não acabou, e que essa nova variante surgiu, pois há muitas 46 

pessoas que ainda não se vacinaram. O Conselheiro Gilberto Scussiato falou 47 

que a variante veio de pessoas que estão passeando, e que tem que liberar as 48 

medidas restritivas, de enfrentamento à Covid, de acordo com o 49 

posicionamento das áreas técnica e não por decisão política. Sugeriu que o 50 

CES faça um documento ao COES, referente ao novo contexto da Pandemia. 51 

O Conselheiro Luiz Bittencourte reforçou a preocupação com a nova variante e 52 

solicitou o apoio do CES para um estado de segurança total, onde todo cuidado 53 

é pouco. O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos perguntou se já existe o 54 

calendário de vacinação 2022 da Covid-19, e se há estratégias de 55 

comunicação com o setor hoteleiro para os turistas que virão a Santa Catarina. 56 

Também questionou se há uma programação nas escolas, pela SES, relativo à 57 

Covid. Eduardo Macário, Superintendente de Vigilância em Saúde, respondeu 58 

que está sendo organizada a operação verão, com a participação de várias 59 

Secretarias do Estado com ações específicas de enfrentamento à Covid. Falou 60 

que o planejamento é realizar a dose de reforço a cada 5 meses, após o 61 

esquema vacinal completo, porém está sendo observado ainda quando será 62 

necessário uma nova dose de reforço. E respondeu também que a questão da 63 

educação do Covid nas escolas está na pauta, junto com a Secretaria Estadual 64 

de Educação. 65 

ITEM II – PROGRAMAÇÃO ANUAL DE SAÚDE DA SES/2022; 66 
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A Gerente de Planejamento da SES, Dulce de Castro Quevedo, e sua 67 

Assistente, Silvia Zardo, fizeram a apresentação do tema, a qual foi 68 

encaminhada a todos conselheiros. O Conselheiro Alexandre Cunha dos 69 

Santos perguntou se não seria pertinente vincular ações estratégicas de 70 

combate a agravos relacionados aos seus meses de campanha. Perguntou se 71 

há alguma estratégia de educação popular, em prevenção em saúde, voltada 72 

diretamente à sociedade e se haverá alguma estratégia de capacitação do 73 

Componente Estratégico, já que poucos municípios aderiram. E solicitou que 74 

fossem incluídos os conselheiros de saúde no processo de capacitação. O 75 

Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos falou que sentiu falta, na PAS/2022, 76 

do suporte laborial, haja vista a Pandemia, já que todas as ações necessárias 77 

de Vigilância em Saúde têm um papel relevante frente à Pandemia. O 78 

Conselheiro Canísio Isodoro Winkelmann sugeriu, em relação à gestão, incluir 79 

uma certificação, um padrão, nas unidades próprias da SES, para todos 80 

trabalharem no mesmo patamar. A Conselheira Helen Bunn Schmitt elogiou a 81 

PAS/SES/2022, em relação à responsabilidade sanitária, porém, em relação às 82 

metas, a questão do financiamento se dilui. E perguntou o que a SES pensou, 83 

em relação à atenção básica e estratégia de saúde da família. A Assistente da 84 

Gerência de Planejamento, da SES, Silvia Zardo, solicitou que os 85 

apontamentos fossem encaminhados por e-mail, para ser discutido no grupo de 86 

trabalho. O Presidente, Jorge dos Passos Corrêa Cobra, colocou a 87 

PAS/SES/2022 em aprovação, todos aprovaram, com as devidas 88 

recomendações. 89 

ITEM III – PANORAMA HIV/AIDS EM FUNÇÃO DA PANDEMIA, 90 

ESTRATÉGIAS PARA O PRÓXIMO ANO E O IMPACTO SOBRE AS METAS 91 

DA DECLARAÇÃO DE PARIS; 92 

A servidora da Gerência De IST, HIV/AIDS E Doenças Infecciosas Crônicas, 93 

Aline Vitali Grando, fez a apresentação do tema, que foi encaminhada a todos 94 

conselheiros. O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos falou que a perda de 95 

adesão impacta na meta 909090, principalmente em Florianópolis. Disse que é 96 

preciso ter uma atenção muito forte para fortalecer a linha de cuidado. Falou 97 

que Santa Catarina se destaca dos demais estados, nas ações voltadas às 98 

pessoas vulneráveis. Sugeriu que fosse constituído um comitê social ampliado 99 
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de HIV/AIDS, com agentes da sociedade civil e outras entidades. Ressaltou o 100 

aumento significativo da população acima de 30 anos quanto a essa patologia. 101 

ITEM IV – 5ª CONFERÊNCIA ESTADUAL DE SAÚDE MENTAL; 102 

O Presidente, Jorge dos Passos Corrêa Cobra, cedeu à palavra ao 103 

Coordenador Geral da Conferência Estadual de Saúde Mental, Gilberto 104 

Scussiato, o qual informou que no dia 17de dezembro, às 14 horas haverá o 105 

Mobiliza SUS – 5ª Conferência Estadual de Saúde Mental e convidou todos os 106 

conselheiros a participarem, e solicitou que eles repassem a informação aos 107 

seus conselhos e secretarias municipais de saúde. Sugeriu ao pleno a 108 

aprovação das seguintes resoluções: uma, com o nome dos membros da 109 

comissão organizadora da Conferência, e outra, destinada ao Ministério da 110 

Saúde, onde recomenda que as medidas sanitárias de enfrentamento à Covid-111 

19 sejam respeitadas, em todas as etapas da Conferência de Saúde Mental. 112 

Todos Conselheiros aprovaram. 113 

INFORMES 114 

O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos informou que do dia 15 a 17 de 115 

novembro participou da cúpula mundial de saúde, onde foi debatido eco 116 

políticas pós pandemia. O Conselheiro Agostinho Luiz Schiochetti informou que 117 

foi eleito Conselheiro Nacional de Saúde, e que no dia 16 de dezembro haverá 118 

a escolha da mesa diretora do CNS e as posses dos Conselheiro acontecerá 119 

dia 17 de dezembro. O Conselheiro Luiz Bittencourte informou que está 120 

participando do departamento de Saúde do Trabalhador, em Brasília. E O 121 

Conselheiro Gilberto Scussiato informou que participou do evento do Tribunal 122 

de Contas de Santa Catarina, representando o CES, com o tema das 123 

Comissões de Avaliaçãoe Fiscalização das Organizações Sociais da SES. 124 

Nada mais havendo a tratar a Presidência da sessão encerrou a reunião e a 125 

Secretaria do CES/SC lavrou a presente Ata. 126 

Florianópolis, 1 de dezembro de 2021. 127 


